
CENTÉSIMA QUINQUAGÉSIMA QUINTA ATA DA DÉCIMA SÉTIMA LEGISLATURA DA 

CÂMARA MUNICIPAL DA ESTÂNCIA TURÍSTICA DE IBITINGA E CENTÉSIMA TRIGÉSIMA 

SEXTA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA. Aos 24 (vinte e quatro) dias do mês de maio de 2016 

(dois mil e dezesseis) às 20h (vinte) horas, no Plenário da Câmara Municipal da Estância Turística de 

Ibitinga, situado à Avenida Doutor Victor Maida nº 563 – Centro de Ibitinga-SP, foi iniciada a Centésima 

Trigésima Sexta Sessão Legislativa Ordinária desta Legislatura, sob a presidência do Vereador Windson 

Pinheiro, Presidente desta Casa de Leis. Estavam presentes à Sessão todos os Senhores Vereadores. A 

Sessão foi iniciada com a VOTAÇÃO DA ATA DA SESSÃO ANTERIOR que foi aprovada por 

unanimidade dos votos dos presentes. Em seguida, iniciou-se a leitura da matéria: RECEBIDOS DO 

SENHOR PREFEITO, constando PROJETOS: Nº 64/2016, que dá nova redação ao artigo 1º da Lei 

Municipal nº 3.363, de 10 de março de 2010, que autoriza o Poder Executivo a celebrar convênio com a 

Secretaria do Estado dos Negócios da Segurança Pública, Secretaria da Fazenda, Secretaria da Justiça e da 

Defesa da Cidadania, Secretaria da Educação, do Estado de São Paulo. Nº 65/2016, que autoriza o Poder 

Executivo a abrir Crédito Especial no orçamento vigente, aprovado pela Lei Municipal nº 4.208, de 21 de 

dezembro de 2015, destinado à aquisição de material permanente e equipamentos a ser utilizado na unidade 

de Saúde UPA. Nº 66/2016, que autoriza o Poder Executivo a abrir Crédito Especial no orçamento vigente, 

aprovado pela Lei Municipal nº 4.208, de 21 de dezembro de 2015, destinado a pagamento de precatórios. 

Nº 67/2016, que autoriza o Poder Executivo a abrir Crédito Especial no orçamento vigente do Serviço 

Autônomo Municipal de Saúde – SAMS, aprovado pela Lei Municipal nº 4.208, de 21 de dezembro de 

2015, destinado ao pagamento de precatórios. Nº 68/2016, que autoriza o Poder Executivo a abrir Crédito 

Especial no orçamento vigente do Serviço Autônomo de Água e  Esgoto – SAAE, aprovado pela Lei 

Municipal nº 4.208, de 21 de dezembro de 2015, destinado ao pagamento de precatórios. Nº 69/2016, que 

autoriza o Poder Executivo a abrir Crédito Suplementar no orçamento vigente, aprovado pela Lei Municipal 

nº 4.208, de 21 de dezembro de 2015, destinado a suprir dotações do orçamento vigente. Nº 70/2016, que 

altera o Plano Plurianual – PPA, criado pela Lei Municipal nº 3.789, de 27 de novembro de 2013. Nº 

71/2016, que altera a Lei de Diretrizes Orçamentárias, criada pela Lei Municipal nº 4.106, de 24 de junho de 

2015. OFÍCIOS: Nº 571/2016, encaminhando os balancetes da receita e despesa do mês de abril de 2016. Nº 

573/2016, enviando resposta ao Requerimento nº 128/2016, requerendo envio de documentos de obra no 

Jardim Natália. Passou-se para os RECEBIDOS DOS SENHORES VEREADORES, constando: 

REQUERIMENTOS: Nº 150/2016, de autoria do Vereador Gumercindo José Rossatto Bernardi, requerendo 

informação sobre implantação de sistema de câmeras em áreas públicas do município. Nº 151/2016, de 

autoria do Vereador Gumercindo José Rossatto Bernardi, requerendo informação sobre implantação de 

“Ecopontos” na área urbana de nosso município. INDICAÇÕES: Nº 63/2016, de autoria do Vereador 

Leopoldo Gabriel Benetácio de Oliveira, indicando o acréscimo no quadro de funcionários permanentes o 

cargo de eletricista, com a finalidade de atender a demanda decorrente das Escolas Municipais. Nº 64/2016, 

de autoria do Vereador Leopoldo Gabriel Benetácio de Oliveira, indicando implantação de instrumentos de 

segurança no trânsito na Rua Emílio Somensi, em frente à antiga Estação Ferroviária. Nº 65/2016, de autoria 

do Vereador Guilherme de Souza Martins, indicando a verificação e tomada de medidas em reação aos 

ônibus dos estudantes universitários que quando da ocorrência das chuvas, se molham porque chove no 

interior dos veículos. Nº 66/2016, de autoria do Vereador Guilherme de Souza Martins, indicando reparos 

nas lâmpadas queimadas da FAIBI. Nº 67/2016, de autoria do Vereador Guilherme de Souza Martins, 

indicando instalação de bancos e mesinhas na Praça do Jardim América que fica entre as Avenidas José 

Antônio Marroni e que se encontra em reforma. MOÇÕES: Nº 59/2016, de autoria do Vereador Dr. Marcel 

Pinto da Costa, de congratulações e louvor ao aniversário de 40 anos da Rádio Ternura FM. Nº 61/2016, de 

autoria dos Vereadores Jean Ferreira da Silva e Guilherme de Souza Martins, e pesar pelo falecimento do 

Senhor Vicente Patriarca. Nº 62/2016, de autoria do Vereador Windson Pinheiro, de pesar pelo falecimento 

da Senhora Maria Aparecida de Oliveira Simini. Nº 63/2016, de autoria do Vereador Windson Pinheiro, de 

pesar pelo falecimento do Senhor Milton José Miola. Em seguida iniciou-se os RECEBIDOS DE 

DIVERSOS: Nº 171/2016, da Secretaria de Habitação e Urbanismo, em resposta ao Requerimento nº 

135/2016, requerendo informações a respeito da situação das casas vazias do bairro Santo Expedito em 

Ibitinga. Nº 175/2016, da FAIBI convidando para a festa junina “Arraiá da FAIBI”, no dia 08 de junho de 

2016. Nº 178/2016, convite enviado pelo Deputado Carlão Pignatari para a Sessão Solene para comemorar o 

“Dia Mundial do Meio Ambiente e a Campanha Saneamento para Todos”, no dia 06 de junho de 2016 no 

Plenário “Presidente Juscelino Kubitschek de Oliveira” em Ibirapuera/SP. Nº 179/2016, do Conselho 

Federal da Ordem dos Advogados do Brasil, em agradecimento à Moção de Apoio de autoria do Vereador 



Marcel Pinto da Costa, manifestando apoio ao pedido de abertura de processo de impeachment da Presidente 

da República Dilma Vana Roussef. Nº 180/2016, convite da Prefeitura Municipal de Ibitinga para as 

“Comemorações ao Dia Mundial do Meio Ambiente” no dia 04 de junho de 2016. Após toda a leitura, 

passou-se para DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA MATÉRIA – REQUERIMENTOS: Nº 150/2016 – o 

Vereador Leopoldo cumprimentou a todos e usou da palavra para parabenizar o Vereador Gumercindo, 

autor do Requerimento, e disse que fez algumas pesquisas para este tipo de projeto de monitoramento nas 

áreas centrais do município, e se, viesse uma resposta afirmativa seria realmente uma surpresa muito boa e 

que na região não há nenhuma cidade que possui esse tipo de projeto implantado e seríamos os pioneiros. 

Falou que seria mais facilmente implantado se houvesse uma parceria entre Prefeitura Municipal, Polícia 

Militar e até mesmo Agências Bancárias e que sem dúvida nenhuma, traria muitos benefícios para a 

segurança pública. Em seguida, o Vereador Gumercindo usou da palavra dizendo que se trata de um assunto 

que tem sido discutido há alguns anos e se trata da necessidade de trazer segurança ao cidadão. Por isso, o 

Poder Executivo não pode mais medir esforços, pois sabemos que as pessoas do setor de vigilância não 

podem estar em todos os lugares ao mesmo tempo e acredita que todo o prejuízo que o município está tendo 

em relação às praças públicas, outras áreas e principalmente a questão da segurança das pessoas que fazem 

transações financeiras, já é suficiente para que a Administração se empenhe em fazer esse trabalho. O 

Vereador Osias aparteou cumprimentando pelo Requerimento e falou que esteve numa reunião do Conseg 

em que esse tema foi discutido e que houve inclusive na data de hoje, uma Audiência Pública no Plenário 

desta Casa realizada pela Polícia Militar, em que o Comandante disse que esse é um projeto de 

monitoramento que está caminhando, tanto para a proteção do patrimônio público, como para a segurança da 

população. O Vereador Valdecir usou da palavra e parabenizou o Vereador Gumercindo pela excelente ideia 

e que aquele que ocupar a cadeira do Executivo futuramente, pense melhor no espaço público. O Vereador 

Gumercindo retomou a palavra dizendo que não lembra se foi na Administração passada ou na anterior a ela 

que houve a implantação de uma câmera teste na Avenida Perimetral em que se atingia 360 graus, podendo 

avistar até o alto da Vila Maria. Mas, não sabe por qual motivo ela não teve sucesso na implantação total. O 

Requerimento foi votado e aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. Nº 151/2016 – o Vereador 

Gumercindo, autor da propositura disse que esse assunto ele deu início na Administração passada, trazendo 

de outras cidades esse trabalho e que infelizmente não sabe o motivo que não foi implantado. Disse que o 

crescimento da cidade é uma tendência e, constantemente vemos nos bairros de Ibitinga entulhos no meio da 

rua e, essa implantação nada mais é do que encontrar nos bairros novos um local em que o cidadão levaria 

esse material. O Vereador Valdecir aparteou e parabenizou o autor dizendo que a implantação de ecopontos 

facilitará tanto para quem está construindo ou reformando, e o custo será pequeno, com pouco maquinário 

para realizar a limpeza. O Requerimento foi votado e aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. 

MOÇÃO Nº 59/2016 – o Vereador Valdecir usou da palavra dizendo que votará contrário à referida Moção 

porque o dinheiro público que essa emissora de rádio recebe anualmente serve só para contar mentiras, 

barrar certos Vereadores e dar oportunidade para outros. A Moção recebeu o voto contrário do Vereador 

Valdecir e foi aprovada pela maioria dos votos. Terminada a discussão e votação da matéria, passou-se para 

a TRIBUNA LIVRE DOS VEREADORES. Usou da palavra o Vereador Valdecir que iniciou falando 

que foi procurado por alguns munícipes que o questionaram a respeito do furto de um veículo da Prefeitura 

que era utilizado pelo Secretário do Almoxarifado, Senhor Edmar. Disse que ficou sabendo que esse 

Secretário estaciona o carro em frente à Santa Casa e vai embora a pé e pediu para a Casa apurar esse 

assunto, pois muitos funcionários não possuem qualquer meio de transporte e que os veículos públicos não 

devem ser utilizados da maneira como bem entenderem. O Vereador Dr. Marcel usou da tribuna 

cumprimentando a todos e falou sobre dois eventos que aconteceram no município no último fim de semana. 

Um deles foi o “2º Encontro de Quartetos Evangélicos” promovido pela Igreja Adventista, do Pastor 

Ronaldo, sendo este um evento fantástico com duração de 2 horas e parabenizou a organização. Parabenizou 

a feijoada organizada pelo SOS, realizada no Clube Andreza em prol das crianças que são amparadas com 

atividades, estudos e cumprimentando toda a equipe na pessoa do Senhor Sérgio Longuini, atual Presidente 

e da Dona Valdereis Lopes Teixeira de Godói, que através desse evento conseguiram arrecadar fundos para 

dar fôlego e subsistência a esta Entidade, pois cada vez mais aumenta a demanda de crianças que precisam 

de assistência complementar ao ensino público que recebem. Também parabenizou os organizadores da 

Festa do São Benedito que ocorreu nos dois últimos finais de semana em Ibitinga, bem como o Senhor 

Itálico e o Presidente desta Casa, Senhor Windson Pinheiro, que ficou no caixa das barraquinhas. Disse que 

este evento vem de encontro em ajudar na arrecadação de fundos para as fundações católicas que também 

revertem com a finalidade filantrópica. O Vereador Windson agradeceu pelos elogios à festa de São 



Benedito e cumprimentou todos os participantes, deixando sua solidariedade pelo que ocorreu em Ibitinga 

na última sexta-feira, em que uma tempestade que chegou de repente deixou a cidade muito assustada, mas 

que nada de grave aconteceu e no dia seguinte tudo voltou ao normal. Terminada a Tribuna Livre, o 

Presidente anunciou 15 minutos de intervalo. O Vereador Osias solicitou a dispensa do intervalo, sendo 

apoiado pelo Plenário. Passou-se então para a ORDEM DO DIA. Constou Requerimento de Urgência 

Especial e inclusão na Ordem do Dia: O PLO Nº 64/2016. O Requerimento foi votado e aprovado por 

unanimidade dos votos dos presentes. Projeto fica incluído na Ordem do Dia, tendo como Relator Especial o 

Vereador Igor. O PLO Nº 65/2016. O Requerimento foi votado e aprovado por unanimidade dos votos dos 

presentes. Projeto fica incluído na Ordem do Dia, tendo como Relator Especial o Vereador Dr. Marcel. O 

PLO Nº 66/2016. O Requerimento foi votado e aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. Projeto 

fica incluído na Ordem do Dia, tendo como Relator Especial o Vereador Jean. O PLO Nº 67/2016. O 

Requerimento foi votado e aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. Projeto fica incluído na 

Ordem do Dia, tendo como Relator Especial o Vereador Guilherme. O PLO Nº 68/2016. O Requerimento 

foi votado e aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. Projeto fica incluído na Ordem do Dia, 

tendo como Relator Especial o Vereador Gumercindo. O PLO Nº 69/2016. O Requerimento foi votado e 

aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. Projeto fica incluído na Ordem do Dia, tendo como 

Relator Especial o Vereador Mira. O Presidente suspendeu a Sessão para emissão dos Pareceres. 

Apresentados os Pareceres a Sessão foi reiniciada e passou-se para a votação dos projetos. Constou do Nº 

64/16 — Que dá nova redação ao artigo 1° da Lei Municipal n° 3.363, de 10 de março de 2010, que autoriza 

o Poder Executivo a celebrar convênio com a Secretaria do Estado dos Negócios da Segurança Pública, 

Secretaria da Fazenda, Secretaria da Justiça e da Defesa da Cidadania, Secretaria da Educação, do Estado de 

São Paulo. O Projeto foi discutido. O Vereador Mira usou da palavra para dizer que o referido Projeto 

apenas acrescenta no artigo 1º os estagiários, em que o Poder Público dá oportunidade a estes para 

trabalharem nas repartições e cumprimentou o Prefeito pela oportunidade que esses jovens terão. Em 

seguida o Projeto foi votado e aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. Constou do PLO N° 

65/2016 — Autoriza o Poder Executivo a abrir Crédito Especial no orçamento vigente, aprovado pela Lei 

Municipal n° 4.208, de 21 de dezembro de 2015, destinado a aquisição de material permanente e 

equipamentos a ser utilizado na unidade de Saúde UPA. O Projeto foi discutido, votado e aprovado por 

unanimidade dos votos dos presentes. Constou do PLO N° 66/2016 — Autoriza o Poder Executivo a abrir 

Crédito Especial ao orçamento vigente, aprovado pela Lei Municipal n° 4.208, de 21 de dezembro de 2015, 

destinado a pagamento de precatórios. O Projeto foi discutido. O Vereador Osias usou da palavra e disse que 

há 2 projetos, onde um autoriza o Senhor Prefeito a pagamento de precatórios do SAMS, SAAE e este, que 

totalizam R$ 1.950.000,00, e observou que nos ofícios que a Prefeitura encaminhou em nenhum deles foi 

esclarecido sinteticamente ao que se refere esse precatório. Em seguida o Projeto foi votado e aprovado por 

unanimidade dos votos dos presentes. Constou do PLO N° 67/2016 — Autoriza o Poder Executivo a abrir 

Crédito Especial no orçamento vigente do Serviço Autônomo Municipal de Saúde — SAMS, aprovado pela 

Lei Municipal n° 4.208, de 21 de dezembro de 2015, destinado ao pagamento de precatórios. Por haver 

Emenda apresentada pelo Parecer do Relator, esta foi discutida, votada e aprovada. Em seguida, o Projeto 

com Emenda foi discutido, votado e aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. Constou do PLO 

N° 68/2016 — Autoriza o Poder Executivo a abrir Crédito Especial no orçamento vigente do Serviço 

Autônomo de Água e Esgoto — SAAE, aprovado pela Lei Municipal no 4.208, de 21 de dezembro de 2015, 

destinado ao pagamento de precatórios. Por haver Emenda apresentada pelo Parecer do Relator, esta foi 

discutida, votada e aprovada. Em seguida, o Projeto com Emenda foi discutido, votado e aprovado por 

unanimidade dos votos dos presentes. Constou do PLO N° 69/2016 — Autoriza o Poder Executivo a abrir 

Crédito Suplementar no orçamento vigente, aprovado pela Lei Municipal n° 4.208, de 21 de dezembro de 

2015, destinado a suprir dotações do orçamento vigente. Em seguida o Projeto foi discutido, votado e 

aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. Neste instante a Sessão foi suspensa para emissão das 

REDAÇÕES FINAIS aos Projetos: PLO Nº 67/2016 e PLO Nº 68/2016. Reiniciando a Sessão, as Redações 

Finais foram apresentadas pela Comissão de Constituição, Justiça e Redação, sendo discutidas, votadas e 

aprovadas por unanimidade dos votos dos presentes. Na sequência passou-se para a EXPLICAÇÃO 

PESSOAL. Usou da palavra o Vereador Osias que cumprimentou o Senhor Robinson Pinheiro, amigo e 

ex-vereador desta Casa, que vem sendo um grande exemplo no atletismo de Ibitinga, participando de várias 

corridas não só em nossa região, como por todo o país, e nesse último final de semana ele participou da 

prova de 2 mil metros rasos no “20º JURI - Jogos Regionais do Idoso”, ocorrido na cidade de Brodósqui, 

chegando em 3º lugar, ficando na diferença de 2 segundos do primeiro colocado, o que é um orgulho muito 



grande para o nosso município. Em seguida o Vereador Valdecir usou da palavra dizendo que o alambrado 

da Base da Polícia Ambiental está caído e pediu para que o Presidente levasse ao conhecimento do Senhor 

Prefeito para fazer a manutenção no local. Também falou sobre o muro da Creche Santo Antônio onde um 

carro bateu derrubando uma parte e com a tempestade ocorrida na última sexta-feira outro pedaço do muro 

caiu e precisa ser resolvido o quanto antes para não acontecer acidentes com as crianças da escolinha. Disse 

que não será necessária a elaboração de Requerimentos, pois a Mesa Diretora tem contato direto com o 

Prefeito, mas, caso isso não ocorra, elaborará documentos solicitando providências por parte do Executivo. 

O Vereador Dr. Marcel usou da palavra para dizer sobre a Audiência Pública realizada no Plenário desta 

Casa, pela Polícia Militar através dos Comandos de Araraquara e Ribeirão Preto em que foi explanado sobre 

a redução do número de furtos de veículos no nosso município, e que em contraponto houve crescente 

aumento da frota de veículos. Disse que o Comandante Ziul deixou muito claro qual foi o critério de escolha 

da sede da Polícia Militar, fazendo com que todos os presentes se dessem por satisfeitos com suas 

explicações. Também cumprimentou o Secretário Edmar de Carvalho, porque sua evolução de 2013 pra cá 

foi vertiginosa, se envolvendo todos os dias nos problemas, utilizando recursos finitos e que tem tido muito 

serviço em época de chuva e se depender da questão legalidade e de seu apoio, o Secretário deixa o veículo 

onde ele bem entender para atender a população. O Vereador Windson cumprimentou o Vereador Osias 

pelas congratulações ao Senhor Robinson Pinheiro, seu irmão, e que realmente ele tem feito um bonito papel 

representando Ibitinga, deixando seu grande abraço. Antes de encerrar a Sessão o Presidente informou que 

em decorrência do feriado do dia 26 de maio, foi decretado ponto facultativo no dia 27 (sexta-feira), não 

havendo expediente. Informou que Emendas ao PLO Nº 52/2016, sobre Diretrizes Orçamentárias serão 

aceitas até o dia 03 de junho. Informou que não haverá Sessão Legislativa Ordinária no dia 31 de maio e a 

próxima acontecerá no dia 07 de junho. Também convidou para a Audiência Pública que será realizada no 

dia 30 de maio pela Comissão de Orçamento, Finanças e Contabilidade para apresentação pelo Poder 

Executivo do Cumprimento das Metas Fiscais, referente ao 1º Quadrimestre de 2016, às 18 horas no 

Plenário da Câmara. Convidou a todos para a 2ª Sessão Mirim da 7ª Legislatura – Ano 2016, que será no dia 

1º de junho de 2016, às 19 horas no Plenário da Câmara. Convidou para a Audiência Pública que será 

realizada no dia 02 de junho pela Comissão de Orçamento, Finanças e Contabilidade para discussão do 

projeto que estabelece as Diretrizes Orçamentárias para o ano de 2017, às 18 horas no Plenário da Câmara 

Municipal. Parabenizou o Vereador Jean que fará aniversário no dia 31 de maio, desejando-lhe muita saúde, 

felicidade em nome de todos os Vereadores. Nada mais a tratar, o Presidente agradeceu a presença de todos 

e convocou os Edis para a próxima Sessão Legislativa Ordinária, que acontecerá no dia 07 (sete) de junho de 

2016 (dois mil e dezesseis). Esta Ata foi lavrada por mim, Antônio Esmael Alves de Mira, Primeiro 

Secretário que assino junto com os demais membros da Mesa, ficando arquivado: os CDs, papéis e 

documentos para que surta os efeitos regimentais com o inteiro teor da Sessão. Sala das Sessões, 24 (vinte e 

quatro) de maio de 2016 (dois mil e dezesseis)./////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////// 

Presidente:__________________________________1ºSecretário:_________________________________

Vice Presidente:______________________________2ºSecretário:_________________________________ 
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